

## Qualität der KMU-Berater anerkannt



**Das Förderprogramm für Unternehmensberatungen des Bundes fordert von den Unternehmensberatern den Nachweis eines Qualitätsmanagements. Diesen Nachweis erbringen die Mitglieder des Verbandes „Die KMU-Berater – Bundesverband freier Berater e.V.“ ab sofort durch ihre Mitgliedschaft.**

Der Bund fördert Unternehmensberatungen mit 50 Prozent der Beratungskosten (neue Bundesländer 75 Prozent) bis zu einer Obergrenze von 1.500 Euro pro Beratung. Gefördert werden nahezu alle Themen der Unternehmensführung. Auch eine mehrfache Inanspruchnahme für verschiedene Beratungsthemen bis zu einer Gesamtfördersumme von 3.000 Euro ist möglich.

Für Unternehmer ist dieses Förderprogramm des Bundes unter anderem so interessant, weil es äußerst unkompliziert abgerechnet wird. Peter Haas, im Vorstand des KMU-Beraterverbandes verantwortlich für Qualitätssicherung: „Nach Abschluss der Beratung stellt das Unternehmen online beim zuständigen Bundesamt für Wirtschaft und Ausfuhrkontrolle (BAFA) einen Antrag, das funktioniert in aller Regel reibungslos“.

Für Berater wurden die Anforderungen mit der aktuellen Förderperiode 2012-2014 verschärft: Unternehmensberater müssen jetzt dem BAFA ein Qualitätsmanagement in ihrem Beratungsunternehmen nachweisen. Dies geschieht entweder durch eine Zertifizierung nach DIN ISO 9001 oder durch einen individuell erstellten Nachweis auf Basis einer Checkliste des BAFA.

Für die Mitglieder im KMU-Beraterverband reicht ab sofort der Nachweis der Mitgliedschaft. Haas: „Den von dem BAFA geforderten Nachweis eines Qualitätsmanagements erbringen die Mitglieder des KMU-Beraterverbandes, indem Sie im Online-Portal des BAFA ihre Mitgliedsurkunde hoch laden. Das BAFA erkennt damit die Qualitätsanforderungen an, die wir im KMU-Beraterverband an unsere Mitglieder stellen“.

Im Verband „Die KMU-Berater – Bundesverband freier Berater e.V.“ sind bundesweit 150 Unternehmensberater/innen organisiert, die sich auf die Beratung der kleinen und mittleren Unternehmen (KMU) spezialisiert haben. „Unsere Mitglieder decken alle Bereiche der Unternehmensführung in allen Lebensphasen von Unternehmen ab“, betont Haas. „Wir legen großen Wert auf Erfahrungsaustausch, Weiterbildung, die Entwicklung gemeinsamer Konzepte und Kooperationen unter den Mitgliedern verschiedener Fachrichtungen.“ So werde Beratungsnutzen für Mittelständler dauerhaft realisiert.

Weitere Informationen:

Die KMU-Berater - Bundesverband freier Berater e. V.  
Peter Haas - Vorstandsmitglied  
Tel: 06106 - 28 68 69 E-Mail: haas@kmu-berater.de

**Die KMU-Berater  
Bundesverband freier Berater  
e.V.**

**Presse-/ Öffentlichkeitsarbeit  
Carl-Dietrich Sander**

Geschäftsstelle  
Postfach 10 34 12  
40025 Düsseldorf

Tel.: (0211) 3015633  
Fax: (0211) 3015634

presse@kmu-berater.de  
www.kmu-berater.de

### **Über den Verband:**

Der Verband Die KMU-Berater – Bundesverband freier Berater e.V. ist ein überregional organisierter Zusammenschluss von freien Beratern für die kleinen und mittleren Unternehmen (KMU). Die 140 Mitglieder sind spezialisiert auf die pragmatische Beratung und Betreuung der mittelständischen Unternehmer/innen.

Auf Basis klarer Aufnahme-kriterien und Beratungsgrundsätze sorgt der Verband für die Sicherung einer unabhängigen und qualifizierten Beratung.

Die Mitarbeit im Verband dient - dem Erfahrungsaustausch in Fach- und Regionalgruppen, - der Fort- und Weiterbildung über „Die KMU-Akademie e.V.“, - dem Entwickeln von Beratungskonzepten und Kooperationen.

Daraus ziehen die Berater und ihre Kunden gleichermaßen Nutzen. So wird durch Beratung konsequent und nachhaltig Erfolg für die Mandanten realisiert.

**Pressekontakt für  
Die KMU-Berater -  
Bundesverband freier Berater  
e.V.**

Carl-Dietrich Sander  
Erftstraße 78  
41460 Neuss

Tel.: +49 2131 – 660413  
Fax: +49 2131 – 660426  
presse@kmu-berater.de